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VERBALE DELLA SEDUTA CONSILIARE  DEL 6 NOVEMBRE  2024 

L'anno 2024, il giorno 6 del mese di novembre alle ore 15:30,  il Consiglio dell' Ordine degli 

Avvocati riunito presso la propria sede, con la presenza dei Sig.ri Consiglieri Avvocati: Fabio 

Benigni (Presidente), Roberto Fabiano (Vice presidente), Francesco Castellano (Consigliere 

Segretario), Carlo Frasca (Consigliere Tesoriere), Ennio Napolillo, Maria Carmela Picariello, 

Elvira Festa, Fioravante Annunziata, Antonio Picciocchi, Maria Rita Martucci, Rossella 

Verderosa, Rosa Barletta, Valentina Amelio, Pasquale Acone, Amato Rizzo, Antonio 

Famiglietti, Gerarda Russo.  

***** 

Verificata la regolarità della convocazione e constatata la presenza dei Consiglieri in numero 

legale, si procede all’esame degli argomenti posti all’ordine del giorno.   

Sul punto 1) dell’ordine del giorno [ “Confronto con i rappresentanti degli ordini del Distretto 

sullo stato degli Uffici del Giudice di Pace del Distretto di Napoli- manifestazione e delibera 

di astensione”], l’avv. Castellano relaziona circa l’esito della riunione tra i rappresentanti dei 

Fori del distretto di Napoli. 

All’esito di ampia discussione,  il Consiglio ritiene opportuno procedere, unitamente agli altri 

Ordini del distretto, con la proclamazione  dell’astensione.  

L’avv. Pasquale Acone manifesta il proprio voto contrario e, all’uopo, dichiara: << conferma 

il voto contrario espresso nella scorsa seduta del 21 maggio 2024. Le novità portate dalla 

riforma Cartabia hanno favorito discutibili prassi, non solo da parte della magistratura ono-

raria, ma anche da parte di quella ordinaria - deve aggiungersi l'uso indiscriminato della 

facoltà della celebrazione delle udienze da remoto - che l'Avvocatura ha il dovere di contra-

stare nella sua totalità >>. 
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Con riferimento alla richiamata astensione, 

il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Avellino, 

considerato che 

le scoperture delle piante organiche degli Uffici del Giudice di Pace del Circondario e del 

personale amministrativo che risente anche della inadeguatezza della stessa pianta organica, 

non consente di far fronte al carico di lavoro, nonché dalle persistenti disfunzioni dei sistemi 

operativi del Processo Civile Telematico, su cui incide l’inadeguatezza della strumentazione 

tecnica e la carente formazione, e della copertura della rete presenti presso le sedi dei citati 

Uffici;    

considerato, altresì, 

che l’aumento delle competenze innanzi all’Ufficio del Giudice di Pace, previste dalla ri-

forma, a partire da ottobre 2025 - che include, da un lato, un aumento delle competenze per 

valore attuali e, dall’altro, l’ attribuzione in via esclusiva di materie comunque complesse, 

attualmente di competenza del Tribunale Ordinario –  determinerà la paralisi definitiva della 

Giustizia di prossimità; 

Ritenute 

 impellenti le esigenze di funzionalità dell’Ufficio del Giudice di Pace, necessario presidio di 

legalità per i cittadini;  

Considerato ulteriormente, 

che in occasione della riunione di concerto dei Presidenti degli Ordini del Distretto di Napoli 

del 16/10/2024 si è condivisa la necessità di dare luogo ad una manifestazione di protesta in  
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relazione alle criticità registrate presso gli Uffici del Giudice di Pace del Distretto, alla luce 

dei mancati riscontri alle numerose richieste di intervento, evento immaginato nella organiz-

zazione congiunta delle assemblee degli Ordini del Distretto con identico argomento all’or-

dine del giorno; 

rilevato, inoltre, 

 che tale manifestazione è stata inizialmente programmata  per il giorno 15/11/24 nelle forme 

del presidio fisico innanzi all’Ufficio del Giudice di Pace di Napoli, Caserma Garibaldi, e 

successiva assemblea degli iscritti del distretto, invitando alla partecipazione la rappresen-

tanza politica nazionale dell’Avvocatura nonché tutte le rappresentanze politiche; 

attesa la facoltà dei Consigli dell’Ordine di indire l’astensione per consentire agli iscritti di 

partecipare alla manifestazione e, tenuto conto dei termini previsti dal codice di autoregola-

mentazione, alla luce della già proclamata astensione dell’UCPI per i giorni 4-5-6/11/24, è 

stata individuata la nuova data per il giorno 13/12/24; 

ritenuto che le criticità di cui si discute investono la giustizia nel suo complesso  

indice 

congiuntamente agli Ordini del Distretto di Napoli, la manifestazione, per le suindicate ra-

gioni, che si terrà il giorno 13 dicembre 2024, ore 10.30, con presidio fisico innanzi all’Ufficio  

del Giudice di Pace di Napoli, Caserma Garibaldi, e successiva assemblea degli iscritti presso 

l’Aula Gotica del medesimo ufficio, invitando sin da ora le rappresentanze politiche per di-

scutere del seguente argomento: “Criticità dell’ufficio del giudice di pace: determinazioni in 

merito”; 
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delibera 

a maggioranza e con il voto contrario dell’avv. Pasquale Acone, 

di proclamare 

per tutti i suindicati motivi,  l’astensione dalle udienze civili dinanzi agli Uffici del Giudice 

di Pace del Circondario di Avellino per il giorno 13 del mese di dicembre 2024, ai sensi 

dell’art. 2 della Legge 12.6.1990 n. 146 e successive modifiche e dell’art. 2 del Codice di 

Autoregolamentazione delle astensioni dalle udienze degli Avvocati, nella disciplina già adot-

tata in data 4.4.2007 da OUA, UCPI, ANFI, AIGA, UNCC, valutato idoneo dalla Commis-

sione di Garanzia con delibera n. 7/749 del 13.12.2007 e pubblicato in Gazzetta Ufficiale n. 

3 del 4.1.2008. La proclamazione dell’astensione verrà comunicata, nel rispetto del termine 

di preavviso di dieci giorni previsto dal suindicato art. 2, comma 1, del Codice di Autorego-

lamentazione, al Presidente della Corte di Appello di Napoli, al Presidente del Tribunale di 

Avellino, al Procuratore della Repubblica presso il Tribunale di Avellino, al Ministro della  

Giustizia, al Consiglio Nazionale Forense e alla Commissione di garanzia dell’attuazione 

della legge sullo sciopero nei servizi pubblici essenziali. Verrà, altresì, assicurata la comuni-

cazione al pubblico dell’astensione con modalità tali da determinare il minimo disagio per i 

cittadini, sì da rendere nota l’iniziativa il più tempestivamente possibile.  

Sul punto 2) dell’ordine del giorno [ “Situazione dell’Ufficio del Giudice di Pace di Avellino 

all’esito dell’astensione proclamata per lo scorso mese di luglio”]: il Consiglio, considerato 

che, nonostante l’astensione proclamata nel mese di luglio scorso, nulla è cambiato rispetto  
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alle numerosissime criticità evidenziate a più riprese; che, anzi, la situazione ha subito un 

peggioramento, in quanto lo scardinamento dei ruoli del settore civile dei dott.ri Costanza, 

Ilario e Camerlengo in favore delle dott.sse Petrillo e Fiore ha già determinato ulteriori ral-

lentamenti e differimenti delle udienze in precedenza fissate.  

Rilevato, inoltre, che, nonostante il ricordato scardinamento, i procedimenti, per ogni singola 

udienza, vengono ancora trattati in numero irrisorio, che varia tra sette e dodici, a fronte degli 

oltre trenta procedimenti trattati in passato. 

Per  di più, si deve denunciare il comportamento tenuto da alcuni Giudici di Pace di Avellino 

nei confronti degli avvocati ai quali, sovente, viene negato l’accesso all’aula di udienza anche 

in occasione di udienze per le quali non è prevista la celebrazione a porte chiuse.  

Tanto premesso e considerato, il Consiglio, all’unanimità dei presenti, delibera di rivolgere  

ulteriore invito al Presidente del Tribunale, quale Coordinatore dei Giudici di Pace, affinchè 

intervenga immediatamente ponendo in essere ogni iniziativa utile a porre un freno ad una 

situazione non ulteriormente tollerabile.   

Sul punto 6) dell’ordine del giorno [ “Proposta di acquisto APP Ordine Avvocati Avellino in 

collaborazione con Giuffrè ”]: relaziona l’avv. Francesco Castellano il quale, unitamente 

all’avv. Maria Carmela Picariello, rappresenta  le funzioni e le utilità dell’ APP. 
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Il Consiglio, considerato il parere favorevole del Tesoriere avv. Carlo Frasca, delibera, 

all’unanimità dei presenti, l’acquisto della predetta APP, autorizzando il Presidente alla sot-

toscrizione dell’accordo di fornitura, per n. 3 anni, cosi come da proposta commerciale rice-

vuta dalla Giuffrè,  

Sul punto 3) dell’ordine del giorno [ “istanza a firma dell’avv. OMISSIS ”]: relaziona l’avv. 

Fabio Benigni e il Consiglio, all’unanimità dei presenti, osserva:  

- premesso che le comunicazioni di cd. presa di servizio debbono essere intese quali comuni-

cazioni della causa di sospensione operante ex lege in forza del DL 17/22;  

- premesso che la richiamata causa di sospensione è equiparabile alla sospensione volontaria 

dall’Albo per la durata del rapporto di lavoro subordinato a tempo determinato con la Pubblica 

Amministrazione;  

- considerato che l’avv. OMISSIS aveva effettuato la comunicazione della cd. presa di servizio  

delibera 

di disporre la sospensione ope legis, da intendersi come volontaria, a far data dalla comuni-

cazione della presa di servizio.  

Sul punto 5) dell’ordine del giorno [ “elenco avvocati abilitati alla funzione di Curatore Spe-

ciale del minore – istanze di inserimento formulate da Colleghi iscritti presso altri Fori”] : 

relaziona l’avv. Gerarda Russo e, dopo ampia discussione, il Consiglio delibera di porre spe-

cifico quesito al Consiglio Nazionale Forense, delegando alla formulazione del medesimo 

l’avv. Gerarda Russo, referente delle Commissione competente in materia.  
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Sul punto 4) dell’ordine del giorno [ “istanza a firma dell’avv. OMISSIS”]: il Consiglio, rite-

nuto necessario acquisire ulteriore documentazione, rinvia la discussione alla prossima seduta 

consiliare. 

Sui punti nn. 7,8,9,10)  dell’ordine del giorno [ “iscrizioni, cancellazioni, sospensioni e gra-

tuiti patrocini, pareri, accreditamento eventi formativi”], il Consiglio delibera di approvare 

le iscrizioni, le cancellazioni, le sospensioni,  i gratuiti patrocini,  e i pareri. 

Il Consiglio delibera di riconoscere n. 20 crediti formativi al “ Corso di aggiornamento per i 

delegati alla vendita e custodi giudiziari” organizzato dal Consiglio dell’Ordine degli 

Avvocati di Avellino 

Tra le varie ed eventuali: 

Ø Il Consiglio, all’unanimità dei presenti,  delibera  di approvare il bilancio consuntivo 

2023 e il  bilancio di previsione 2024  della Fondazione Benigni;  

Ø L’avv. Castellano relaziona circa l’intervenuta installazione della macchina per la 

stampa dei tesserini magnetici e il Consiglio, all’unanimità dei presenti,  delibera  di 

dare comunicazione a tutti gli iscritti circa la possibilità di rilascio dei nuovi tesserini  

in formato magnetico in sostituzione di quelli cartacei. Delibera, altresì, che a partire 

dal prossimo 15 novembre 2024,  non potranno più essere rilasciati nuovi tesserini in 

formato cartaceo. 

Ø E’ pervenuta la nota da parte dell’Associazione ANF – Sindacato Forense di Salerno, 

avente ad oggetto “ applicazione diretta dai GOP presso gli Uffici del Giudice di Pace, 

della quale viene data lettura. Il Consiglio, ritenute condivisibili le istanze ivi confluite,  

 

 



 

 8 

 

delega l’avv. Antonio Famiglietti, anche in quanto componente dell’Organismo Con-

gressuale Forense, a trattare le predette istanze e farsene portavoce anche presso il 

citato Organismo.  

           Alle ore 17:45  l’adunanza è terminata. 

                           
       Il Consigliere Segretario                                                                   Il Presidente 
     Avv. Francesco Castellano                                                           Avv. Fabio Benigni 


